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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Росгеология за 1,6 млрд рублей проведет разведку нефти и газа на Таймыре 

Департамент по недропользованию по Центрально-Сибирскому округу (Центрсибнедра) 
определил исполнителя, который за 1,59 млрд рублей будет искать нефть и газ в районе 
Таймыра. Подрядчиком стало АО "Росгеология" (Росгеология). Информация об этом 
содержится в документах, опубликованных на сайте государственных закупок. 

"Площадь изучаемого объекта - 41,8 тыс. квадратных километров. Целевое назначение 
работ: наращивание ресурсов углеводородного сырья и обоснование резерва участков недр 
под лицензирование в районе Балахнинского и Кубалахского валов", - сообщается в 
геологическом задании на выполнение работ. Участок, который нужно изучить, находится на 
территории Таймырского Долгано-Ненецкого района на севере Красноярского края. 

Отмечается, что до конца 2017 года Росгеология должна составить проектную 
документацию, получить лицензию и провести подготовительные топографические и 
геодезические работы. В 2018 году исполнитель проведет полевые сейсморазведочные 
работы и обработает материалы, полученные в процессе полевых работ. Завершить 
разведку нужно до 2020 года, сообщается в задании. 

ТАСС 
 
Администрация муниципального района продолжает оказывать поддержку субъектам 
малого и среднего бизнеса Таймыра 

В Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе с целью создания 
благоприятных условий для развития малого и среднего предпринимательства продолжает 
действоватьмуниципальная программа «Развитие малого и среднего предпринимательства в 
Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе» (далее – программа).  

По информации Управления муниципального заказа и потребительского рынка 
Администрации муниципального района в рамках программы субъекты малого и среднего 
бизнеса могут возместить свои затраты, связанные с приобретением и созданием основных 
средств и началом предпринимательской деятельности; уплатой лизингодателям первого 
взноса (аванса) при заключении договора лизинга; приобретением оборудования в целях 
создания и (или) развития, и (или) модернизации производства товаров; производством 
(реализацией) товаров, выполнением работ, оказанием услуг, связанных с осуществлением 
деятельности в области ремесел, народных художественных промыслов, сельского и 
экологического туризма.  

Кроме того субъектам малого и среднего предпринимательства, а также гражданам, 
желающим заняться предпринимательской деятельностью, предоставляется 
информационно-консультационная и образовательная поддержка.  

За дополнительными вопросами можно обращаться в Управление муниципального 
заказа и потребительского рынка Администрации муниципального района по адресу: г. 
Дудинка, ул. Дудинская, д. 7А, кабинеты №33 и №14 или по телефонам (39191) 5-75-55, 5-68-
38.            

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка становится разноцветнее и ярче 
 В Дудинке продолжается подготовка к празднованию 350-летнего юбилея города. С 
первых дней лета начались работы по окраске фасадов жилых домов и в настоящее время на 
значительной части из них работы уже завершены. Так, в июне облик домов № 5 и № 13 «Б» 
по улице Матросова стал сине-белых тонов, а на улице Щорса дом № 13 «переоделся» в 
бежево-терракотовый цвет. Следующим объектами жилфонда, которые сменили свой оттенок 
в июле, стали и дома №№ 37, 39 на улице Щорса – цвет их фасадов стал зелёно-белым, а  
цвет здания Щорса, 39/1 изменился на розово-белый. Работы на этой улице продолжаются на 
домах №№ 35, 31 и 21. 
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 До конца лета текущего года планируется окрасить 63000 квадратных 
метров фасадов жилых домов, расположенных на улицах Островского, Щорса, Матросова и 
Строителей. Некоторые из них ждёт частичное оштукатуривание – около 1000 квадратных 
метров. Все работы планируется завершить до 1 сентября 2017 года. 
 
В августе определится чемпион «Оранжевого мяча» 
 5 августа на Заполярном бульваре состоится традиционный турнир по стритболу 
«Оранжевый мяч», приуроченный ко Дню физкультурника. Отличие этого вида спортивной 
игры от «большого» баскетбола в том, что соревнования проводятся, как правило, на улице и 
лишь на половине поля с одной баскетбольной корзиной…  
 В турнире могут принять участие все желающие в возрасте до 17 лет. Регистрация 
команд состоится в день игры за 30 минут до начала соревнований. Главным судьёй турнира 
выступит тренер МАУ «ДСК» Денис Бабыкин. 
 В преддверии состязаний сотрудники муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс» подготовили площадку – покрасили баскетбольные 
кольца, повесили на игровые корзины сетки и выполнили уборку спортивного поля. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске автобус тащил по дороге зажатую дверьми девочку 

В Норильске автобус несколько метров тащил по дороге зажатую дверьми 
четырехлетнюю девочку. 

Как сообщили в ОМВД России по Норильску, 22 июля на улице Первопроходцев 48-
летний водитель маршрутки начал движение с остановки, не убедившись, все ли пассажиры 
завершили посадку в автобус. В результате задней дверью зажало ногу девочке 2012 г.р., 
после чего автобус протащил ребенка несколько метров по проезжей части. Пострадавшую с 
ушибами и ссадинами доставили в больницу. 

В настоящее время сотрудниками полиции проводится проверка, устанавливаются все 
обстоятельства произошедшего. В отношении водителя составлен административный 
протокол за нарушение правил дорожного движения, повлекшее причинение средней тяжести 
вреда здоровью. Нарушителю грозит штраф в размере от десяти до двадцати пяти тысяч 
рублей или лишение права управления транспортными средствами на срок от полутора до 
двух лет. 

Кроме того, сотрудники ГИБДД составили ряд административных материалов за 
нарушение правил эксплуатации транспортного средства. 

Newslab.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Прокуратура нашла нарушения законодательства об охране труда и промышленной 
безопасности на руднике «Октябрьский»  

Напомним, на руднике «Норильского никеля» в начале июля взорвался метан. 4 
человека погибли, трое получили травмы. Надзорный орган провел проверку и установил, что 
компания в нарушения закона не была проведена экспертиза промышленной безопасности 
эксплуатируемых зданий и сооружений рудника. Прокуратура считает, что создает угрозу 
жизни и здоровью как работникам предприятия, так и жителям города. В итоге решением суда 
компания до 1 января следующего года обязана провести экспертизу промышленной 
безопасности более 30 зданий и сооружений рудника. 

столица24 
 
Компания Усманова выручила за акции «Норникеля» $400 млн  

Горно-металлургический холдинг «Металлоинвест» (принадлежит USM Holdings, 
основной владелец — Алишер Усманов) по итогам ускоренного букбилдинга продал 28 млн 
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382 тыс. 565 ADR на акции ГМК «Норильский никель», таким образом получив выручку 
около $400 млн. Об этом говорится в заявлении компании на сайте Лондонской фондовой 
биржи. 

Цена размещения составила $14,1 за ADR, организатором сделки выступил Deutsche 
Bank. Пакет «Металлоинвеста» в «Норникеле» продан полностью. 

О том, что «Металлоинвест» решил полностью выйти из капитала «Норникеля», стало 
известно 20 июля. Представитель «Металлоинвеста» в разговоре с РБК отметил, что акции 
«Норникеля» в холдинге всегда рассматривали в качестве инвестиций на продажу. 
Представитель «Норникеля» не стал комментировать продажу акций компании. 

РБК 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский подписал распоряжение о господдержке коренных 
малочисленных народов (КМН), проживающих на севере Красноярского края  

Согласно распоряжению, опубликованному на красноярском краевом портале правовой 
информации, теперь совокупный объем дополнительного предельного финансирования 
программ КМН составляет более 442 млн. рублей.  

В документе утверждены меры по сохранению и развитию традиционной хозяйственной 
деятельности коренных народов, на которые предусмотрено около 136 млн рублей. На 
поддержку КМН и лиц, осуществляющих виды традиционной хозяйственной деятельности - 
более 172 млн рублей. Предусмотрены меры по повышению транспортной доступности 
отдаленных и труднодоступных населенных пунктов и улучшению транспортного 
обслуживания - более 53,5 млн рублей и по улучшению медицинского обслуживания и 
повышение качества образования, культуры и спорта - более 81 млн рублей. 

Особое внимание уделено домашнему оленеводству. Совместно с таймырскими 
коллегами и лично главой Таймыра Сергеем Ткаченко было одобрено создание факторий, 
проведение специализированного учета оленей и геоботанических исследований оленьих 
пастбищ. Рассмотрены вопросы создания муниципальных бюджетных учреждений по 
сопровождению и организации всех мероприятий и процессов, связанных с развитием этой 
отрасли, включая решение задач по функционированию, затариванию факторий, помощи 
оленеводам в различных вопросах. 

По многим мероприятиям профильной краевой госпрограммы предусмотрено повышение 
финансирования, в том числе по товарно-материальным ценностям и двукратным 
ежемесячным выплатам оленеводам-кочевникам. 

В целях сокращения случаев браконьерства и повышения эффективности 
природоохранных мероприятий дополнительно вводится 17 ставок охотинспекторов - по 
шесть - на Таймыре и Эвенкии, пять - в Туруханском районе.  

Общая же координация работы по исполнению настоящего распоряжения возложена на 
заместителя председателя Правительства края Юрия Захаринского. 

«Заполярная правда» 
 

В крае стали продавать меньше напитков и табака 
Красноярскстат к Дню работника торговли обнародовал данные об основных 

показателях розничной торговли в Красноярском крае за прошлый год. 
В минувшем году оборот розничной торговли в крае составил 502,1 млрд руб. и уменьшился 
по сравнению с предыдущим годом на 0,5% (в сопоставимых ценах). В среднем на одного 
жителя края было продано товаров на 174,9 тыс. руб. (в 2015 году – на 165,4 тыс. руб.). 

 Свыше половины общего объема оборота розничной торговли (54,8%) приходилось на 
непродовольственные товары, объем продажи которых уменьшился по сравнению с 2015 
годом на 0,5%. 

 Реализация пищевых продуктов, включая напитки, и табачных изделий уменьшилась по 
сравнению с 2015 годом на 0,4% и составила  227,1 млрд руб. 
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 Существенную роль на потребительском рынке края играли торговые  сети. На их долю 
в прошлом году приходилось 23,9% общего объема оборота розничной торговли края (в 2015 
году – 19,4%). Торговые сети формировали 26,4% краевого оборота розничной торговли 
пищевыми продуктами, включая напитки, и табачными изделиями, и 21,8% –
непродовольственными товарами. Среднесписочная численность работников (без учета 
совместителей) организаций по виду экономической деятельности "Оптовая и розничная 
торговля, ремонт автотранспортных средств, мотоциклов, бытовых изделий и предметов 
личного пользования" в прошедшем году составила 94,8 тыс. человек, что на 7,7% меньше, 
чем в 2015 году.  

 Среднемесячная начисленная заработная плата (без выплат социального характера) в 
этом виде экономической деятельности в минувшем году составила 23399 руб. и увеличилась 
по сравнению с 2015 годом на 11,3%. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин готов работать только с конструктивной оппозицией, предлагающей прорывные 
решения    

Президент РФ Владимир Путин, говоря о тех, кто критикует действующую власть в РФ, 
призвал их предлагать решения, в том числе по борьбе с коррупцией.  

"Действующую власть всегда есть за что критиковать. Но жизнь настолько сложна и 
многообразна, что решить все вопросы и решить идеальным образом - можете мне поверить - 
не представляется возможным и не представится вообще никому", - сказал В.Путин в ходе 
общения с воспитанниками образовательного центра одаренных детей "Сириус".  

Президент добавил: "Не значит, что не надо к этому стремиться. Нельзя только 
спекулировать на этих проблемах, а предлагать все время свои решения".  

В качестве темы для таких спекуляций В.Путин привел проблему коррупции, заметив, 
что "она во всем мире распространена".  

"Мало только кричать "держи вора", надо еще и самому не воровать. Интерес для 
общества, ну, и для меня представляют только те люди, вне зависимости от того, находятся 
они во власти или вне власти, которые предлагают смелые, прорывные решения для 
движения страны вперед. С такими людьми мы всегда будем работать", - сказал В.Путин. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Госдума разрешила оказывать врачебную помощь дистанционно 

Госдума приняла в последнем, третьем чтении законопроект о телемедицине, 
разрешающий выписывать электронные рецепты и оказывать врачебную помощь 
дистанционно. Об этом сообщает корреспондент РБК. 

Согласно проекту закона, в целях идентификации участников будет использоваться 
единая специализированная система. 

Отмечается, что врачи смогут выдавать рецепты на лекарства и справки в форме 
электронного документа. 

Кроме того, предусматриваются консультации пациента с лечащим врачом 
дистанционно после очного приема или осмотра. 

Законопроект должен вступить в силу с 2018 года.  
Ранее, 19 июля, Госдума приняла законопроект во втором чтении, однако в документ 

была внесена поправка, которая запрещает врачам ставить диагнозы удаленно. Глава 
комитета по охране здоровья Госдумы Дмитрий Морозов заявил, что документ был 
«существенно доработан». В документе отмечалось, что телемедицинская помощь должна 
соответствовать медицинским стандартам, а на полученную в ходе таких консультаций 
информацию распространяется врачебная тайна. 

РБК 
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Греф заявил, что люди станут "абсолютно прозрачными" 
Президент-председатель правления Сбербанка Герман Греф высказал мнение о том, 

что в будущем "реальный" человек будет интересовать мир все меньше, а значение его 
цифрового "аватара" станет неуклонно расти, люди будут "абсолютно прозрачными": ничего 
не удастся скрыть. Обо всем этом он рассказал на лекции в Калининграде. 

Греф прочел лекцию в Балтийском федеральном университете имени Канта, входе 
которой затронул темы о новых технологических трендах, будущем бизнеса, перспективах 
искусственного разума и о новой цифровой реальности, передает РИА Новости. 

По мнению президента Сбербанка, информационная эра сменилась эрой цифровой в 
2015 году. Прорыв произошел после появления технологии, позволяющей использовать 
неограниченное количество необработанных данных в интернете, а также после появления 
облачных технологий. Со временем всех будет интересовать "ваша цифровая копия, которая 
хранится на облаках, а не вы", утверждает Греф. 

"Ключевым трендом" на ближайшие годы он назвал прозрачность человека для 
цифрового мира, отметив, что не все готовы смириться с таким положением дел, но деваться 
будет просто некуда. Даже если человек захочет оставить что-то в тайне, с помощью 
специальных аналитических систем это можно будет сделать явным, заверил Греф. 

По его словам, американец польского происхождения Михаил Косинский научился 
получать информацию о людях, изучая их лайки в Facebook. Как выяснилось, 11-12 лайков 
достаточно для того, чтобы узнать человека так, как знают его коллеги; 230 лайков — как 
супруг или супруга, а 300 лайков позволят исследователю изучить его на уровне родителей. 

"Все мы и дальше будем оставлять цифровые следы, по которым нас совсем не сложно 
найти и сделать о нас далеко идущие выводы", — заключил президент Сбербанка. 

Вести 
 

Роспотребнадзор назвал лидеров по распространению ВИЧ в России 
Лидерами по распространению ВИЧ в России стали Кемерово, Новосибирск, Иркутск и 

Екатеринбург. Об этом заявила глава Роспотребнадзора Анна Попова, выступая на форуме 
"Территория смыслов на Клязьме". По ее словам, эти же города являются основными 
эпицентрами распространения наркомании. 

Отвечая на вопрос, нужно ли проводить анализ на наличие ВИЧ при поступлении в вуз, 
Попова сказала, что не видит для этого оснований. Она уточнила, что "у каждого есть право 
на здоровье и каждый имеет право это реализовать". 

Вести 
 

Россияне мечтают о дополнительных заработках. Граждане РФ подрабатывают в 
кризис и летом, и зимой 

Около 20% работоспособных россиян трудится не только на основной работе, но и 
«подхалтуривают» где-нибудь еще. Феномен подработки очень живуч в России. Особенно 
активно берутся за дополнительные заработки граждане РФ в условиях кризиса. А летняя 
пора выводит на рынок подработки много молодежи (студенты и школьники рады не только 
пополнить кошельки, но и продемонстрировать родным и друзьям свой новый социальный 
статус). Пенсионеры же – напротив – отказываются летом от дополнительных заработков. К 
ним они возвращаются только после окончания дачного сезона. 

По данным рекрутинговой компании Antal Russia, которая провела исследование 
феномена подработки, 20% опрошенных работников компаний в России работают не только 
на основной работе, но и имеют дополнительную подработку. При этом половина имеет 
подработку, не связанную с основной профессией. 

Чаще других (30%) дополнительную занятость имеют сотрудники компаний, в которых 
работает меньше 20 человек. В компаниях с числом сотрудников до 100 человек подработку 
ищут 24% работников, до 500 человек – 17%, до 1 тыс. человек – 18%, свыше 1 тыс. – 17%. 

В разных отраслях доля тех, у кого есть дополнительная занятость, различается. Выше 
всего она в медиа и индустрии развлечений (31%), профессиональных услугах (28%), 
строительстве и недвижимости (26%). 
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«Большинство сотрудников, имеющих дополнительную работу, получают за счет нее 
10–30% своего дохода, – сказал «НГ» управляющий директор Antal Russia Михаэль 
Гермерсхаузен. – Кризис, возможно, заставил больше людей задуматься о подработке, но 
точно не стал единственным аргументом для тех, кто помимо основной работы решил 
заняться чем-то еще». 

То, что 20% сотрудников имеют подработку, может говорить как о том, что людям не 
хватает заработка на основной работе, так и о том, что они недостаточно вовлечены в 
рабочий процесс. Если дело только в зарплате, то у сотрудника почти всегда есть 
возможность проявить инициативу, взять на себя дополнительные задачи и таким образом 
повлиять на свой доход. Если человеку проще найти этот доход «на стороне», значит, он 
недостаточно вовлечен в свою основную работу. «Каждый второй говорит о том, что его 
подработка не связана с основной деятельностью. Это значит, вторая работа для многих не 
только источник дохода, но и способ дополнительной самореализации», – говорит 
Гермерсхаузен. 

Число занятых на нескольких работах россиян будет становиться с каждым годом все 
больше. «Сам тип взаимодействия сотрудников и работодателей продолжит 
трансформироваться. С каждым годом все больше людей рассматривают варианты 
проектной и удаленной работы, фриланса, а компании охотнее идут на такой вид 
сотрудничества. С развитием технологий у каждого будет еще больше возможностей делать 
дополнительные проекты удаленно, находить новую работу в любой точке мира или открыть 
свой бизнес, например интернет-магазин, при этом не увольняясь с основной работы», – 
говорит эксперт. 

Подработка – это интернациональное явление. Более 44 млн американцев пользуются 
разнообразными схемами получения заработков на стороне. Исследование Bankrate 
показало, что огромное количество молодых американцев, особенно представителей 
поколения «тысячелетников», вынуждены прибегать к дополнительным схемам, чтобы 
заработать деньги на жизнь. Примерно 86% опрошенных американцев говорят, что 
вынуждены искать дополнительный заработок. Зачастую это американцы в возрасте 18–26 
лет. Поскольку они только начинают свою карьеру, их оклад остается низким на основной 
работе, поэтому они вынуждены искать вторую. 

В опубликованном на днях отчете Института социологии РАН отмечается, что россияне в 
процессе адаптации к кризису научились искать дополнительные способы улучшения своего 
материального состояния – они стали чаще соглашаться на подработки, сдавать 
недвижимость в аренду и даже самостоятельно выращивать фрукты и овощи. 

Сайт Яндекс.Работа предлагает тысячи вариантов подработки. Как правило, речь идет о 
неполном рабочем дне, часто такая работа предлагается студентам, редко когда нужен опыт 
работы больше 2 лет (исключение – ведение бухгалтерии на удаленке, там хотят людей и с 
высшим образованием, и с опытом до 6 лет работы по профессии). 

Впрочем, иногда желание подработать принимает несколько, скажем так, извращенные 
формы. В соцсетях описывают случаи, когда анестезиолог в свободное от клинической 
работы время продает пылесосы, а эндокринолог зарабатывает консультациями на рынке 
недвижимости. 

У всех на слуху трагический исход подработки 35-летнего военного Сергея Башарина: у 
него на прошлой неделе отобрали квартиру под Москвой из-за того, что он подрабатывал 
свадебным оператором по выходным. 

«Феномен подработки встречается во все эпохи и во всех странах, за исключением, 
пожалуй, самых развитых и там, где это жестко запрещено, – сказала «НГ» первый вице-
президент Российского клуба финансовых директоров  Тамара Касьянова. – В России в силу 
неразвитости экономики это очень распространенное явление еще со времен распада СССР. 
С развитием Интернета возможности для подработки возросли экспоненциально. В кризис 
спрос на подработки у нас увеличивается, но и без кризиса он достаточно стабилен». 

По словам эксперта, кризис 2008–2009 годов пришел неожиданно, но его структура была 
понятна, и многие ожидали отскока, который и произошел. Тогда острее стоял вопрос найти 
работу, а не подработку. «Нынешний кризис имеет затяжной характер. Сегодня вопрос 
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подработки стал более актуальным, поскольку доходы не справляются с ростом цен, 
население беднеет с каждым годом, и желание улучшить свое финансовое положение любым 
способом усиливается больше, чем в прошлый кризис, поскольку есть понимание, что смена 
основной работы ситуацию может и не улучшить. Соответственно вариативность и 
изобретательность подработок расширились», – говорит Касьянова. По ее мнению, 
подработка может приносить до 50% от основного дохода. «Можно сидеть в тихом 
госучреждении, где тебя не сильно нагружают и у тебя много свободного времени для второй 
работы, а можно работать в корпорации и немного подрабатывать вечерами, поскольку днем 
это сделать нереально. Так что общая оценка – это, пожалуй, около 25%. Что касается 
времени – может тратиться до трети или даже половины рабочего времени, но опять же все 
зависит от того, что представляет собой основная работа. Вариантов очень много». 

«Данные по вторичной занятости, как правило, можно получить из социологических 
опросов, так как получить их из официальных источников довольно сложно, – сказала «НГ» 
доцент Российского экономического университета им. Плеханова Людмила Иванова-Швец. – 
В современных условиях при незначительном уровне зарегистрированной безработицы (не 
больше 2,5%) и уровне реальной – в 10–12% – доля вторично занятого населения составляет, 
по разным оценкам, примерно 20%. Такой уровень для стран с рыночной экономикой 
является достаточно высоким. Так, например, в странах Европейского союза этот показатель 
не превышает 3%, а в США 5%». 

По данным Швец, больше всего имеют вторичную занятость высококлассные 
специалисты, лица с высшим и незаконченным высшим образованием и средним 
специальным образованием. И практически не имеют дополнительной работы люди с 
начальным образованием. Больше всего имеющих вторичную занятость среди работников 
предпенсионного возраста (46–65 лет), и их доля составляет порядка 30%. Доля среднего 
возраста (36–45 лет) во вторичной занятости составляет примерно 20–21%. 

«Неправильно утверждать, что работники ищут подработку только для повышения своего 
дохода, – говорит Швец. – Это может быть обусловлено повышением профессионального 
уровня, желанием в будущем сменить область деятельности, более высокая трудовая 
мотивация и личная активность». 

«Независимая газета» 
 

Российские дети слепнут на глазах 
Половина нынешних школьников надевают очки еще в младших классах. Таковы 

результаты исследования Минздрава РФ. Эксперты полагают, что всему виной доступность 
гаджетов: они окружают детей и дома, и в школе. В итоге мы получили полуслепое поколение. 

Миопия, по крайней мере, слабой степени наблюдается у 49% современных 
третьеклассников. Таковы данные доклада специалистов "Национального научно-
практического центра здоровья детей". При этом 10 лет назад к четвертому классу только 
каждый четвертый школьник был вынужден надевать очки. 

Эксперты сравнили данные обследования учеников в 2005 и 2014 г. и выяснили, что и 
тогда в школы поступало одинаковое количество детей с близорукостью - около 22%. Но уже 
по концу второго года обучения картина кардинально разная: если 10 лет назад миопию 
диагностировали у 23% детей, то сейчас - 41%. Причина заболевания одна - повышенная 
нагрузка на глаза. Вот только вызвана она разными вещами, отмечает заведующий детским 
офтальмологическим отделением стационара научно-технического комплекса 
"Микрохирургия глаза" имени Федорова Иван Осокин. 

"Среди детей, которые много читают, всегда было больше очкариков, чем среди тех, кто 
по двору банку гоняет. Но играть на компьютере или телефоне любят все. Из-за роста 
доступности различных девайсов все больше детей зарабатывают "минус", - рассказал врач 
"Известиям". По его мнению, влияет не только количество минут, проведенных ребенком за 
электронными играми, но и просмотр мультиков во время поездки в автомобиле или в плохо 
освещенном помещении. Из-за этого нагрузка на глаза возрастает еще больше. 

А тут еще и школа предлагает использовать различные электронные устройства в 
процессе обучения. По действующим санитарным нормам учитель может использовать в 
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работе интерактивные доски, планшеты и ноутбуки не более 20 минут за урок. Но 
уроков-то четыре пять в день. А потом еще и домашнее задание зачастую нужно делать с 
использованием компьютера. После же этого дети играют в гаджетах, общаются, то есть 
получается, что весь день проводят с ними. 

Офтальмолог Осокин полагает, что, возможно, через лет 300 - 400 у людей 
выработается компенсаторный механизм, глаза приспособятся к гаджетам или гаджеты 
станут гораздо безопаснее. Тогда распространенность близорукости пойдет на спад. Пока же 
мы растим полуслепое поколение. И в ближайшее время будет только хуже. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Путин поговорил с детьми по-взрослому    

Владимир Путин в течение нескольких часов отвечал на вопросы воспитанников школы 
для одаренных детей «Сириус». Зрители по итогам отметили, что президент вел с ними 
диалог «как со взрослыми, по существу». В целом это отражает подход властей РФ к 
молодежной политике, которая в последние годы приобрела особую значимость. 

Президент Владимир Путин провел в пятницу в Сочи встречу с воспитанниками 
образовательного центра для одаренных детей «Сириус». На вопросы подростков Путин 
отвечал несколько часов. Прямую трансляцию встречи под заголовком «Недетский разговор с 
Владимиром Путиным» вел НТВ.  

В частности, президент ответил на вопрос о главном событии в его жизни, признавшись, 
что он поставил его поначалу в сложное положение. «Пожалуй, не было такого, чтобы раз – и 
изменило мою жизнь, то есть было, но влияние... Сейчас постараюсь сказать по-серьезному. 
Все-таки, наверное, развал Советского Союза», – заявил глава государства. Он добавил, что 
бывшие республики СССР из-за распада страны были отброшены в своем развитии на 
несколько десятилетий.  

Напомним, президент в сентябре прошлого года высказал мнение, что Союз не нужно 
было разваливать, а нужно было идти по пути демократических преобразований.  

Отвечая на другие вопросы воспитанников, президент также назвал три своих главных 
жизненных ценности. В список он включил «саму жизнь – самую большую ценность», а также 
любовь и свободу, передает ТАСС. По его словам, о каждой из этих ценностей «можно 
трактаты написать, да они и написаны».  

Говоря о свободе, Путин подчеркнул, что она кончается там, где начинается нарушение 
свободы других людей. Он также назвал важным качеством в жизни «умение идти до конца». 
Большим преимуществом во взаимодействии с людьми Путин назвал умение справляться с 
эмоциями. Зато проявление агрессии он назвал проявлением слабости.  

Путин также рассказал, почему во время проливного дождя на церемонии возложения 
венков к Могиле Неизвестного солдата в День памяти и скорби не воспользовался зонтом. 
«Дождь пошел неожиданно. Есть такое свойство у дождя, иногда начинается неожиданно. 
Это первое. Второе, я не считаю, что те, кто стояли под зонтом, что-то нарушили, какой-то 
протокол», – передает его слова РИА «Новости». Путин отметил, что особенно это касается 
женщин, которые должны выглядеть прилично и «как бы поберечь себя».  
       Глава государства отметил, что ему и в голову не пришло поступить иначе, тем более что 
в годы войны солдатам приходилось сражаться днем и ночью в любую погоду. «Там живут, 
там погибают. Это такая ужасная, на самом деле, ситуация. Поэтому мне даже в голову не 
пришло, что нужно встать под зонт в самый момент, когда происходит возложение венка», – 
сказал Путин. «Я считаю, что это нормально. Не сахарные, не растаем», – добавил он.  

Путин в разговоре с подростками также выразил свое отношение к молодым людям, что 
уклоняются от службы в армии. «Уклонение от исполнения мужчиной этого своего долга не 
может не вызывать отторжения и осуждения», – цитирует его РИА «Новости». Президент 
заметил, что смысл службы в армии заключается в готовности пожертвовать собой ради 
Родины, близких и соотечественников. И армия, по его словам, необходима, даже несмотря 
на дедовщину.  
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«Каждый человек должен внести свой вклад в развитие, в обороноспособность 
страны. И я отношусь к тем людям, которые «косят» от армии, в высшей степени негативно, и 
наоборот, с уважением к тем, кто готов подставить плечо стране, защитить ее, если даже 
надо, собой», – подчеркнул Путин. По его словам, такой молодежи, которая готова служить, в 
стране очень много.  

В июне стало известно, что в России могут отменить полный запрет на госслужбу для 
уклонившихся от службы в армии. В то же время в Госдуме предложили повысить 
предельный возраст призыва.  

Один из воспитанников «Сириуса» задал президенту вопрос, чем бы Путин хотел 
заняться после ухода со своего поста. «Я пока не решил, ухожу я с поста президента или нет. 
После того, как я отвечу себе на этот вопрос, я буду думать о следующем шаге», – сказал он.  

«В мире много интересных занятий. Это не значит, что я должен сесть и заниматься 
только мемуарами, ведь можно той же политической деятельностью заниматься вне рамок 
президентских обязанностей. Можно ведь и так. А есть общественные организации, есть 
другие, очень интересные для меня направления, например, экология. Я ее очень люблю, 
мне очень нравится это направление», – добавил президент. По его словам, это звучит очень 
перспективно и сегодня, и для будущего. «Если вы обратили внимание, я несколько лет 
подряд выезжал с учеными на различные мероприятия, связанные с охраной редких 
животных: тигров, медведей, белух и так далее», – заметил он.  

Напомним, Всероссийский образовательный центр для одаренных детей «Сириус» был 
создан фондом «Талант и успех» по инициативе президента в 2014 году. Глава государства 
возглавил также попечительский совет фонда.  
Цель проекта – выявить, а также оказывать профессиональную поддержку одаренным детям 
из всех регионов России, отличившихся в области искусств, спорта и естественно-научных 
дисциплин. Ежемесячно в «Сириусе» проходят бесплатное обучение 600 детей 10–17 лет.  

Накануне стало известно, что на встречу соберутся школьники из 66 регионов России, 
которые приехали в «Сириус» в рамках июльской образовательной программы. Для гостя они 
подготовили презентацию проектов в самых разных областях – от космоса до медицины, 
включая предложения по повышению эффективности кремниевых солнечных панелей, 
созданию оранжерей для лунно-космической базы и усовершенствованию беспилотного 
автобуса.  

Воспитанники «Сириуса» признавались, что «составили целый список» вопросов к 
президенту. Спросить могли и другие юные россияне, которые отправили вопрос через 
страницу НТВ.  

По мнению экспертов, в последние годы и президент лично, и правительство, которые и 
раньше системно вели работу с молодежью, заметно ее активизировали. Так, в октябре 2015 
года Путин утвердил создание «Российского движения школьников» – детско-юношеской 
общественно-политической организации. Теперь летом во многих регионах проходят 
массовые слеты молодежи, открываются летние лагеря. Раньше одним из знаковых в этом 
плане был летний молодежный лагерь движения «Наши» на Селигере. Президент 
неоднократно лично посещал такие площадки, где общался с молодым поколением в 
неформальной обстановке.  

Так, два года назад президент встречался с участниками молодежного лагеря 
«Территория смыслов» во Владимирской области. Путин тогда предложил молодым людям 
переписываться с ним в соцсетях, выступил за минимальные ограничения в интернете.  

В конце июня Путин посетил «Артек» – крупнейший в мире лагерь по числу зачисляемых 
на обучение детей в год. Там он осмотрел макет международного детского центра и 
ознакомился с результатами реконструкции объектов инфраструктуры лагеря.  

Одна из последних таких встреч состоялась неделю назад, когда Путин побеседовал со 
стройотрядовцами в строящейся школе в Белгороде. Глава государства рассказал, что сам 
получил специальность плотника четвертого разряда в стройотряде, ремонтируя дома. В 
августе прошлого года президент встречался с участниками молодежного форума «Таврида» 
в Крыму.  
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Кроме того, по поручению Путина с этого года в Калининградской области проводится 
молодежный образовательный форум «Балтийский Артек». На этой неделе там стартовала 
смена «Молодые учителя».  

Член совета директоров Экспертного института социальных исследований Глеб 
Кузнецов уверен: власть становится еще более внимательной к молодежной политике. «Тема 
будущего входит в повестку. Молодежь как носитель этого будущего получает значительно 
больше внимания, чем это было раньше, что не может не радовать. Обсуждать тему 
будущего без людей, которым в этом будущем жить, – это было бы достаточно странно. И то, 
что проходит большое количество встреч и большой интерес у президента к общению с 
молодежью, – это очень показательная вещь. Я расцениваю это очень положительно», – 
сказал Кузнецов газете ВЗГЛЯД.  

Эксперт из Института социально-экономических и политических исследований (ИСЭПИ) 
Алексей Зудин признался, что во встрече в «Сириусе» его больше всего привлек стиль 
общения президента, который разговаривал с детьми и подростками как со взрослыми, по 
существу. «Там не было похлопываний по плечу, пафосных слов. Там был действительно 
заинтересованный разговор. Качественной разницы между молодой и взрослой аудиторией 
не было! Это примечательная особенность политического стиля президента. Путин серьезно 
относится к молодежи», – сказал Зудин газете ВЗГЛЯД.  

«За постсоветский период притчей во языцех стали утверждения, что молодежь 
забросили, что ей никто не занимается... Отсюда такие явления, как молодежная 
преступность, наркомания. Это соответствовало действительности. Молодежная политика, к 
сожалению, раньше всегда страдала от неполного соответствия административных усилий и 
конкретного результата. Сейчас этого конкретного результата стало больше», – сказал Зудин 
газете ВЗГЛЯД.  

Ярким примером этому служит тот же центр «Сириус», который придумал президент. 
«Очень важно, что это была инициатива не к очередным выборам. Она имеет отношение к 
той внутриполитической стратегии развития страны, которую реализует Владимир Путин. 
Кроме этого яркого примера нужно упомянуть такие новые явления, как Юнармия и более 
активное и успешное участие нашей молодежи в различных конкурсах, соревнованиях», – 
напомнил он.  

По его словам, удачным инструментом в молодежной политике стал переход на 
«принцип проектов», когда молодые люди и девушки разрабатывают собственные проекты в 
разных областях, соперничая друг с другом и выявляя победителей. «Таким образом 
выстроенная молодежная политика готовит подрастающее поколение к реальной жизни. 
Готовит хороших, компетентных работников», – уверен политолог. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.07.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 93 ▼ 0, 15 

EUR 68, 66 ▲ 0, 66 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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